

Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.asambleadf.gob.mx

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página 26 Sección Capital

■ Plantea a titulares de 170 escuelas públicas un sistema para revisar modelo de enseñanza

Mancera llama a directores de bachillerato a generar red contra la deserción escolar

■ El gobierno diseñará rutas seguras de transporte gratuito para los estudiantes, anticipa Barrales

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

Para abatir los índices de deserción escolar, embarazo temprano y adicciones, así como fomentar el interés de los jóvenes por la educación, el Gobierno de la Ciudad de México busca construir con los directores de escuelas públicas de enseñanza media superior una red sólida de información, mediante la cual se puedan revisar y, en su caso, modificar los modelos pedagógicos.

Al encabezar el primer Encuentro de directores de educación media superior de la Ciudad de México, en el Hotel Hilton, el mandatario capitalino Miguel Angel Mancera Espinosa convocó a los representantes de 170 escuelas públicas, entre ellas la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional, el Conalep, tecnológicos y bachilleres, a realizar propuestas para motivar a los jóvenes a continuar en las aulas. "¿Dónde les podemos cambiar el switch para que no deserten, caigan en las adicciones o vivan embarazos tempranos?".

Le pidió a los expertos no desaprovechar la oportunidad de trabajar en pro de la educación. "Ya demostramos (el cambio) con el salario mínimo, del cual se decía que no se podía modificar, que era algo muy difícil, que era inalcanzable", comparó el iefe de Gobierno.

Mancera Espinosa refirió que acordó con el secretario de Educación federal, Aurelio Nuño, trabajar juntos para que el programa Cero Rechazados, que diseñó el Gobierno de la Ciudad de México en 2015, se extienda a la zona metropolitana.

Puntualizó que se debe tener claro que los estudiantes de nivel medio superior no son sólo de la Ciudad de México, sino que se atiende a muchos que vienen de

otras entidades.

El jefe del Ejecutivo local los invitó a participar en el diseño de senderos seguros para que los jóvenes puedan tener una respuesta de protección de la Secretaría de Seguridad Pública local.

En entrevista posterior, la secretaría de Educación capitalina, Alejandra Barrales, detalló que en coordinación con los directores y estudiantes de estas escuelas se diseñarán rutas seguras de transporte gratuito, que irán de los centros educativos a estaciones del Metro o paraderos de autobuses, las cuales se espera estén listas para el cíclo escolar que comienza en el segundo semestre de 2016.

El subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán, expresó que los gobiernos capitalino y federal hacen un esfuerzo conjunto para garantizar que los jóvenes cuenten con opciones de calidad.

Indicó que en esta ciudad existen 517 planteles, incluidas las escuelas particulares, que atienden a una demanda de alrededor de medio millón de estudiantes. Si se suman los de municipios conurbados se hablaría de mil 400 escuelas y una población de un millón de alumnos.

MILENIC

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página

Sección Cadad

 ${f VII}$ legislatur ${f a}$

Ciudad de México

Transporte gratis para estudiantes de prepas

Pedro Domínguez/México

I Gobierno de la Ciudad de México prevé poner en marcha rutas de transporte público gratuitas para estudiantes de educación media superior, con el fin de garantizarles seguridad y apoyarlos en sus gastos diarios, anunció la secretaria de Educación, Alejandra Barrales.

En entrevista en el contexto del Primer Encuentro de Directores de Educación Media Superior de la capital, dijo que las rutas serán creadas específicamente para llevarlos de sus escuelas a estaciones del Metro, paraderos de autobús o avenidas muy transitadas.

"No se trata de llevarlos directo a sus domicilios, pero sí de acercarlos a los lugares de tránsito, de trasbordo... sacarlos de las zonas donde, a decir de los directores y los jóvenes, les da temor, porque

son zonas de alto riesgo", dijo.

Barrales dijo que con los directores se identificarán las rutas necesarias, pero de entrada se habla de los 170 planteles que estuvieron en el Encuentro de Directores, es decir, UNAM, IPN, Conalep, tecnológicos y bachilleres.

PIERDEN TIEMPO

La distribución desigual de la oferta educativa ha provocado que la mitad de los estudiantes de educación media superior asista a planteles saturados y viajen hasta dos horas para llegar a ellos.

Esto lo dio a conocer el subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán,

quien explicó que los planteles de todos los subsistemas de este nivel están en el centro y norte de la ciudad, lo que dificulta el acceso de los estudiantes y representa uno de los principales desafíos para las autoridades educativas.

El funcionario detalló que en la capital existen alrededor de 517 planteles de ese nivel con una matrícula de cerca de medio millón de estudiantes, mientras que si se consideran los municipios conurbados, el número de escuelas suma más de mil 400, con casi un millón de jóvenes. M

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página __2 7

Sección Capital

Deberán leer sus derechos a niños en comparecencias

JOSEFINA QUINTERO M.

El personal ministerial de las agencias especializadas para la atención al menor de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México deberá leer la Carta de los derechos de las niñas, los niños y adolescentes en conflicto con la ley, a los menores que se encuentren en situación de víctimas o testigos de algún hecho delictivo, o que estén bajo alguna acusación.

Las Cartas de los derechos de las niñas, los niños y adolescente en conflicto con la ley, fueron publicadas ayer; con su emisión las autoridades buscan garantizar los derechos de la niñez, se dijo.

Tras el acuerdo emitido por el procurador Rodolfo Ríos y publicado en la Gaceta Oficial del Gobierno del Distrito Federal, se detalla que en las diligencias que comparezcan menores de 18 años, rindan declaración o en entrevista, se les explicarán sus garantías.

Tras las referidas diligencia, "habrá de dejarse constancia por escrito, en la que su padre o tutor, o quien lo acompañe, asiente su firma, o bien, si no supiera hacerlo, su huella digital".

Para su difusión, el Ministerio Público contará con carteles y folletos impresos donde se detallará el contenido de las Cartas, además de los números telefónicos de la Visitaduría Ministerial, Dirección General de Derechos Humanos, Contraloría Interna en la Procuraduría y la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos, instancias que actuarán en el ámbito de su competencia.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página

Sección Gudad

VII LEGISLATURA

En corto

ANALIZAN REDUCIR HORARIO LABORAL

de Desarrollo Económico, Salomón Chetorivski, una jornada laboral debe estudiardonde van abriendo mercados

creación cuando se tiene tiernpo libre", reconoció. Y pidió aumentar el salario minimo. Probablemente México tiene el salario mínimo más bajo

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

"Aulas saturadas e inseguridad, motivo de deserción estudiantil"

• Rodolfo Tuirán asegura que los jóvenes tardan mucho en llegar a clases

• Entre 2012 y 2014 el consumo de estimulantes adictivos pasó de 7% a 9%

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Los jóvenes de la Ciudad de México invierten entre una y dos horas en el transporte para llegar a sus escuelas, afirmó el Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez.

Durante la instalación del Primer Encuentro de Directores de Educación Media Superior de la Ciudad de México, el funcionario federal expuso que la capital del país posee planteles saturados y concentrados en el centro y sur, por lo que los estudiantes invierten mucho tiempo y dinero para llegar a sus planteles.

Rodolfo Tuirán explicó que la capital del país posee diversos retos en materia educativa, pues el aprendizaje sigue siendo insuficiente y desigual.

"Así lo demuestran las pruebas estandarizadas, en 2015 llevamos a cabo exámenes en los que no incluimos a la UNAM y al Politécnico, y la Ciudad de México obtuvo resultados por debajo de la media nacional. En comunicación, solo 27 de cada 100 obtuvieron niveles altos de conocimiento. En matemáticas 10 de cada 100 aprobaron con alto grado de conocimiento".

Asimismo señaló que existen otros desafíos que tienen que ver con la cobertura educativa, equidad e inclusión, abandono escolar, profesionalización docente, calidad de la infraestructura educativa, conductas de riesgo v vinculación escuela-empresa.

Comentó que, aunque la tasa de abandono escolar se redujo en la ciudad, todavía permanece elevada, pues pasó de 20 a 13% en el último año.

De acuerdo con la Secretaría de Educación de la Ciudad de México (Sedu), existen tres problemas diferentes por los que los jóvenes abandonan la escuela: desinterés (no encuentran atractivo estar tantas horas al interior del aula), violencia (denuncian acoso y temor a grupos porriles), y falta de recursos económicos.

En materia de infraestructura, Rodolfo Tuirán dijo que se debe dotar de más recursos a los planteles educativos, va que dos de cada 10 escuelas no cuentan con laboratorios de cómputo, mientras que cuatro de cada 10 no poseen bibliotecas.

Sobre las conductas de riesgo, dijo que entre 2012 y 2014 el consumo de tabaco pasó de 15 a 19%, mientras que el consumo de estimulantes adictivos pasó de 7 a 9% entre en estudiantes de nivel medio superior.

Dijo también que los programas de becas gubernamentales han apoyado al 30% de los jóvenes de más bajos recursos, no obstante se requiere mejor focalización para apoyar a quienes más lo necesitan.

Sobre el tema de la profesionalización docente, el subsecretario de la SEP dijo que solo uno de cada 10 maestros evaluados en la capital obtuvo un lugar destacado, también fueron los que tuvieron un mayor porcentaje en nivel insuficiente, aunque aclaró que esos profesores ya se inscribieron en programas de formación.

En materia de apoyo empresarial, Rodolfo Tuirán dijo que en la Ciudad de México no existe una adecuada articulación entre las competencias que se desarrollan en las aulas y las que demanda el sector productivo.

Afirmó que, conforme a datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, la capital del país ocupa menos de una séptima parte de los egresados de nivel medio superior menores de 22 años.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sección Avead

Fecha 30-ABR-2016 Página _____ Sección Civo Alerta estudio abandono en área de Xochimilco

Dejan de producir) mil chinampas

Plantea análisis necesidad de rescate en zona declarada por la Unesco

SHELMA NAVARRETE

Aproximadamente 20 mil chinampas están inactivas y sólo 3 mil 575 producen en la zona declarada Patrimonio Mundial por la UNESCO, arroja un diagnóstico hecho por investigadores de la Autoridad Zona Patrimonio y la Universidad Autónoma de Metropolitana (UAM) Xochimilco.

De acuerdo con Alberto González Pozo, especialista en arquitectura y urbanismo, entre los principales problemas a los

que se enfrentan los producto- problemas particulares a los res para conservar este sistema tradicional de agricultura es el crecimiento de la mancha urbana, un caso es el islote de Mixquic.

"El islote fundacional estaba totalmente rodeado de canales y de chinampas, pero el crecimiento natural de la población y otros que también llegaron empezaron a desbordar el tejido urbano de Mixquic sobre las chinampas y sobre los canales", explicó González Pozo, quien presentó el estudio.

Los investigadores de la UAM y la Autoridad Zona Patrimonio, quien financió el análisis, planean crear en cinco áreas proyectos piloto para rescatar chinampas, atendiendo a los

que se enfrenta cada tipo de

El diagnóstico fue presentado durante un encuentro con representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), a fin de lograr el reconocimiento de las chinampas como un Sistema Importante del Patrimonio Agrícola Mundial (SIPAM).

"En estos sitios el suelo está inactivo para la agricultura chinampera, se puede usar para pastoreo o para milpas pero no para chinampas. Estamos tratando de definir qué habría que hacer para corregir los problemas", abundó el especialista.

Para realizar la catalogación

y caracterización de las áreas donde se conserva este sistema de cultivo de origen prehispánico, se definieron cinco zonas: tres ubicadas en Xochimilco y dos en Tláhuac.

De éstas, San Gregorio Atlapulco es la más grande, con mil 529 chinampas activas en 230.1 hectáreas y 530 potenciales en 122.8 hectáreas.

En contraste, en el centro de Xochimilco existen 864 chinampas en producción con una extensión de 34.3 hectáreas, sin embargo tiene 15 mil inactivas en 665.7 hectáreas.

En el pueblo de Mixquic, que forma parte de Tláhuac. sobreviven 288 activas en 59.5 hectáreas y hay 970 chinampas potenciales en 202,1 hectáreas.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página _

4

Sección Hetypeol

Monreal no da importancia a seguridad: Mercado

- La secretaria de Gobierno acusa su inasistencia a gabinetes
- Señala que el delegado deberá probar existencia de crimen organizado

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, debe demostrar que hay presencia del crimen organizado en la demarcación, afirmó la secretaria de Gobierno, Patricia Mercado.

En entrevista la funcionaria acusó que Monreal Ávila no le ha dado la importancia al tema de la seguridad, pues no ha asistido a las reuniones del gabinete de seguridad.

"No todos los jetes delegacionales, y incluyendo al jefe delegacional de Cuauhtémoc, están yendo a los gabinetes de seguridad. Vamos a pedirle al jefe delegacional que cite al gabinete de seguridad y que esté presente, y que dé las instrucciones para no litigar en lo público lo que podemos hacer en el día a día".

La funcionaria no precisó qué otros jefes delegacionales no asisten a los

gabinetes de seguridad, no obstante resaltó que los titulares de Tláhuac y Miguel Hidalgo, Rigoberto Salgado y Xóchitl Gálvez respectivamente sí llevan a cabo esa actividad.

"Les pedimos a todos los jefes delegacionales que vayan a los gabinetes, ahí tienen la información, semana a semana, de lo que está sucediendo para que tomen decisiones y dar instrucciones, siempre estamos ahí la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Procuraduría General de Justicia (PGJ), los fiscales en las delegaciones; es un gran espacio para la toma de decisiones. Pero no todos le dan la misma importancia".

Asimismo acusó que Monreal Avila tampoco ha hecho caso a la lista de establecimientos de alto impacto que deben ser revisados.

"Desde que los delegados tomaron posesión en octubre, les entregamos un documento de todos los establecimientos de alto impacto que tenían que verificar para actuar. No tenemos ninguna reacción de parte del jefe delegacional [Ricardo Monreal] frente a eso que nosotros dimos"

"No es cierto". En entrevista el jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal afirmó que la secretaria de Gobierno está mal informada, pues siempre acude a las reuniones del gabinete de seguridad.

Sostuvo que no cuenta con el redursos económico suficiente ni apoyò de las instituciones de seguridad capitalinas, por lo que no puede llevar a cabo un plan integral de seguridad.

Sobre la acusación de que no ha entregado resultados sobre la verificación de establecimientos de alto impacto, Monreal aseguró que sí se han examinado e incluso clausurado "muchos"; aunque no especificó la cifra.

El jefe delegacional sostuvo que en la Cuauhtémoc hay manifestaciones de delitos cometidos por la delincuencia organizada como narcomenudeo, trata de personas, sexo servicio, secuestro, homicidio, lesiones, extorsiones y cobro de piso.

Adelantó que la próxima semana tratará el tema de la inseguridad en reunión con el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 30-ABR-2016

Página ____

Sección Codad

Advierten urbanistas que CDMX beneficiará a ambulantes de Eje 1

Alertan: regalan acera a informales de Tepito

Señalan expertos que plan de gobierno para reducir carriles impactará movilidad

ALFREDO PÁEZ

La ampliación de banquetas en el Eje 1 Norte, a la altura de Tepito, sólo aumentará el comercio informal en la zona.

Para arquitectos y expertos en urbanismo, el proyecto del Gobierno de la Ciudad representa regalar las banquetas a los ambulantes, quitar espacios a peatones y generar caos vial.

En marzo, la Secretaria de Gobierno, Patricia Mercado, anunció que las aceras se ampliarían para reacomodar a los vendedores y garantizar un paso seguro a los visitantes.

De este modo, los carriles para la circulación vehicular serán reducidos de seis a cuatro. uno de esos para el contraflujo.

David Baltazar, presidente

del Colegio de Urbanistas de la Ciudad, señaló que con el rediseño vial y peatonal, los ambulantes de Tepito se extenderán en banqueta y tomarán otros dos carriles, lo que dejará sólo dos para la circulación.

"En Tepito ocurre un efecto muy peculiar, todo el tiempo hav gente que transita por la calle justo a un lado de los autobuses, pero también hay motocicletas que son muy usadas en la zona.

"Hay cargadores con diablitos que transportan mercancía y personas que detienen sus autos mientras esperan a un familiar que compra algo.

"Si les das los dos carriles de los extremos a los ambulantes, sólo se provocará que todo este caos pase en los siguientes dos carriles, los autos se quedarán con un espacio insuficiente para avanzar", alertó Baltazar.

Con él coincidió Gerardo Rodríguez, catedrático de la

Facultad de Arquitectura de escalera. la UNAM, quien aseguró que es mejor no llevar a cabo el proyecto.

"No habrá fuerza humana que les impida a los ambulantes tomar un nuevo carril, incluso, si les ponen malla ciclónica o una barda son capaces de colgarse de ella.

"Si toman un carril para hacerlo peatonal y dárselo a los ambulantes y luego ponen policías para contenerlos, va a ser lo mismo que ya existe ahora, mejor que no hagan nada", sentenció.

Actualmente, la vialidad cuenta con seis carriles, dos de ellos son ocupados por los autobuses que van del Metro Toreo y Buenavista a Pantitlán, y viceversa.

La Secretaría de Gobierno comenzó las obras con el reordenamiento en las salidas del Metro, las cuales fueron liberadas de ambulantes unos 10 metros a la redonda de cada

Sin precisar el costo total del proyecto, Mercado aseguró que invertirán 14 millones de pesos en la remodelación de 12 entradas del Metro de las estaciones Tepito, Lagunilla y Garibaldi.

Se tiene previsto que la ampliación de las banquetas quede terminada en junio, con ello también se fijarán horarios para la carga y descarga de mercancía.

Gerardo Rodríguez Arquitectura UNAM

No habrá fuerza humana que impida a los ambulantes tomar un nuevo carril, incluso, si les ponen malla ciclónica son capaces de colgarse. Si dan un carril para los ambulantes, mejor no hagan nada".

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Color de piel, primera causa de racismo en la capital: Copred

■ Lanza campaña contra la discriminación, ■ Agrega que el rechazo impide el goce de derechos a grupos étnicos de la ciudad la cual es negada por los habitantes, señala

JOSEFINA QUINTERO M.

Ante la exclusión por color de piel, origen o pertenencia a un grupo étnico, la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México y el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) lanzarán a partir de mañana la campaña Encara el racismo, debido a que la segregación es la primera causa de discriminación en la capital.

La presidenta de Copred, Jaqueline L'Hoist Tapia, presentó las actividades que se van a realizar de mayo a diciembre. El secretario de Cultura del Gobierno de la Ciudad, Eduardo Vázquez Martín, expresó que pese a la diversidad cultural que hay en la ciudad "somos racistas y excluimos".

Recordó que en la capital del país hay 500 mil indígenas y pocas veces se habla de las 57 lenguas de las etnias que residen en la ciudad. Ante ello, enfatizó que la mayor discriminación es la invisibilización, la cual "incluye el no reconocimiento de nuestro carácter racista".

En tanto, Jacqueline L'Hoist enfatizó que el racismo es odio, rechazo o exclusión a una persona o grupo, que se genera por su color de piel, origen étnico o la lengua que hablan, lo que les impi-

de el acceso al goce de sus derechos. No obstante, "no es sólo el odio y la exclusión los que generan racismo, también la superioridad, pensar que hay personas inferiores transforma las maneras en las que nos relacionamos entre unos y otros", explicó L'Hoist Tapia.

Añadió que si bien las personas no aceptan ser racistas, la Encuesta sobre discriminación en la Ciudad de México 2013, que elaboró el Copred, reveló que el color de piel es la primera causa de exclusión, mientras que el grupo más sufre racismo fue el de las personas indígenas.

Ante este contexto, se convocó a la ciudadanía a encarar el racismo, a indignarse contra esta conducta discriminatoria y a eliminar de su habla cotidiana frases como "m'hijita, mejora la raza" o "el negrito en el arroz".

Sobre la campaña, en la cual también participarán otras dependencias de gobierno y la fundación W. K. Kellogg, se informó que habrá diversas actividades,

como exposiciones en los museos de la

Ciudad de México, entre ellos el de Memoria y Tolerancia; un ciclo de documentales dedicados al tema desarrollados por la organización Ambulante y un coloquio sobre racismo.

Además, la Fiesta de las Culturas Indígenas, Pueblos y Barrios Originarios, que se llevará a cabo en agosto próximo, dedicará parte de su programación al tema del racismo.

El objetivo de la campaña, explicaron los organizadores, es crear conciencia para prevenir y eliminar el racismo y demostrar que estos prejuicios impiden ver el valor real de cada persona.